

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SUSCRIPCION
Segovia mes, 1 peseta.—Año 12.
Fuera, trimestre, 3,50

DIRECTOR DON RUFINO CANO DE RUEDA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Del teatro

Mucha gente y buena temperatura en la sala. Arriba una entrada completa y en los palcos poquísimos claros. Las butacas casi todas ocupadas.

Lo más interesante del programa era el estreno de la zarzuela «Atila».

A decir verdad, el libro no es de lo mejor.

Tiene algunas situaciones de gracia pero todo el cuadro es inverosímil é incoherente.

El público, río, sin embargo, aunque algunos de los chistes en que abunda la obra, aunque de ellos, por lo esperados, muchos no tienen sal.

La obra es de marcado corte antiguo con cambio de gabanes con cartas y papeles.

La música es agradable pero sencilla y poco inspirada. El libro no da para más.

El maestro Pérez Seriano se puso en «Atila» sus talentos musicales, que tiene muchos, como lo demuestra en otras obras, justamente aplaudidas.

La ejecución, muy bien. Verdad que el protagonista para quien se escribió expresamente el libro lo hace con cariño... filial. Pero no es de los «carinos» que matan sino de los que hacen vivir... las malas obras.

En «Los chicos de la escuela» el público demostró varias veces su agrado aplaudiendo a autores y actores que como en el día anterior estuvieron muy acertados.

SUETOS

Excursión velozalpéda

Una numerosa representación de la sociedad el Pedal Madrileño ha hecho una excursión a esta capital en bicicletas, viniendo por el puerto de Navacerrada para regresar por Guadarrama.

Se han inscripto para ella los siguientes ciclistas: Sres. Lozano, Salazar, Nieva, Sido, González, M. ndez (Adolfo, Arturo y Enrique, A. otetegui, Peris, Castro, Delgado, Adamez, Kntia, Casuso, Fernández, á los cuales acompañarán algunos otros socios del «Pedal madrileño».

Los expedicionarios se proponen visitar, durante su permanencia en Segovia, los monumentos históricos de nuestra ciudad.

Saldrá á recibirlos y les acompañará en su visita, nuestro estimado amigo Sr. Mates, campeón de Castilla la Vieja.

La Intendencia de la Real Casa ha pagado hoy cerca de mil pesetas de derechos de Consumos por la introducción de parte de las reses muertas en la cacería de Riofrío, llegadas anteanoche á Madrid, que se enviaron á los Cuerpos de la guarnición é Institutos benéficos.

Per escándalo en la entrada de la carretera de Boeciguillas y maltratar con un palo á un hombre, fueron conducidos á la prevención Francisco San Juan y Pedro Martín, los que habian bebido más de lo regular.

Denuncia

La guardia civil ha denunciado ante el alcalde de San Ildefonso á los vecinos de aquel Real Sitio Antonio Caceró y Miguel Martín, por conducir coches de noche con las luces apagadas.

Desaparición

En el pasado día 31 de Diciembre desapareció del domicilio de D. Julián Baeza, un joven de 14 años, llamado Florencio y cuyo apellido se ignora, siendo su oficio el de pastor.

Desgracia

En la tarde del 3 del corriente fué atropellado por un carro de su propiedad, el vecino de Aldeanueva del Monte, Rufé Calvo, de 67 años, casado y de oficio labrador, quedando en tan grave estado que expiró á los pocos momentos.

Hemos recibido un ejemplar de las conclusiones aprobadas por el Congreso agrícola de Salamanca, y no le publicamos por haberle hecho anteriormente en este periódico.

Agradecemos el envío al Sr. González Domínguez.

Después de la misa de doce ayer se reprodujo en la Plaza Mayor el incidente habido en el paso del Saldaña la tarde anterior, entre dos conocidos jóvenes de esta población, de cuyo incidente resultó uno de estos jóvenes con una ligera herida en la cabeza.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento se prestó asistencia á Gregorio Casas, por haber recibido un palo en un hombro, pasando después á su domicilio.

Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo el digno oficial de Telégrafos Sr. D. Baltasar Mogro-vejo.

Con este motivo recibí dicho señor muchas felicitaciones á las cuales unimos la nuestra.

La conferencia dominical del día de mañana, domingo, estará á cargo del inspirado organista de la catedral, nuestro particular amigo don Luis Casares.

Disertará acerca del tema «La música y su interpretación».

Para sus explicaciones se servirá el maestro Casares del quinteto que dirige y la conferencia se verificará en el paraninfo del Instituto general y técnico, en vez de en las escuelas de Ochoa Ondátegui.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 6 de Enero 1905

Servicio para el día 6

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Comandante del regimiento de Sitio, D. Ramón Rexach. Hospital y Provisiones, primer Capitán del mismo. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid

La de ayer contiene las siguientes resoluciones:

Real orden, fecha 31 de Diciembre, concediendo al médico mayor D. José González, la cruz de segunda clase del Mérito Militar.

—Otras de igual fecha, referentes á devolución de pesetas depositadas pa-

ra redención del servicio militar activo.

Instrucción.—Real orden, fecha 30 de Diciembre, concediendo á varios categorías numerarios de las Universidades del Reino las categorías honoríficas de término y aseo que se expresan.

Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Real orden, fecha 15 de Mayo, confirmando las multas im-

puestas por el gobernador de Toledo á la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante por retraso de trenes.

Tribunal Supremo.—Junta calificadora de aspirantes á la judicatura y ministerio fiscal.—Anuncio de que el 10 del actual se verificará el primer ejercicio del tercer grupo de opositores sorteados.

Se trata dice, de un caso de desconsideración personal, que de ningún modo está dispuesto á consentir, suceda lo que quiera.

Tranquilidad

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de las capitales de provincia anunciando tranquilidad.

La misma calma se nota en los círculos políticos.

Hoy la atención está fijada en la recepción militar que se celebra en Palacio.

Nuevo ministro

Las últimas noticias que circulan dan como seguro que el Sr. Cobián jura esta tarde el cargo de ministro de Marina.

Esto no ha dejado de sorprender, pues anoche se decía que por ser hoy fiesta juraría mañana.

No se ha perdido

La única noticia que hay directa de San Petersburgo es referente á la pérdida del acorazado almirante de la escuadra del Báltico «Souvazoff».

En esa noticia se desmiente en absoluto que se haya perdido dicho barco y se dice también que la escuadra sigue su rumbo sin novedad.

Créese que la noticia que ha sido recogida por toda la prensa, está propagada por los interesados en hacer disminuir la fuerza moral de Rusia.

En telegramas oficiales que después se han recibido también se desmiente el suceso.

Noticias de Kouropakine

El general Kouropakine ha dirigido telegramas á Rusia dando cuenta de la victoria que ha obtenido sobre los japoneses en Mukden.

Parece que dicho hecho de armas ha tenido más importancia de la que ha dado la prensa.

Las pérdidas japonesas fueron muy grandes y esto ha contribuido á levantar aun más el espíritu de las tropas rusas.

La agitación en Rusia

La agitación en Rusia crece y se temen próximos y graves conflictos.

Ya se ven claramente los primeros disparos.

Los presos de la cárcel de Karloff se han amotinado, lanzando gritos subversivos é incendian la cárcel.

Hubo una refriega con los carceleros que trataban de reducir el motín y de ella resultaron algunos muertos y heridos.

El ministro del interior ha dimitido sin que, hasta ahora, se haya pensado en quién ha de sustituirle.

La derrota del Sultán

«Le Petit Parisien» en un artículo muy razonado y en la que se ocupa de la derrota última que han sufrido las tropas del Sultán de Marruecos enfrente de los rebeldes, y de lo cual ya he dado noticia, dice que el fracaso se debe á Ben Hamena el cual salió con las tropas leales para combatir á su lado y se pasó al enemigo cuando empezó la batalla.

Dicho periódico califica al traidor caudillo de nuevo D. Opas.

Por teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia

Asamblea universitaria

Se reciben noticias de Villanueva y Geltrú, diciendo que han llegado los individuos que van á celebrar la asamblea universitaria.

A los comisionados acompañan muchos periodistas.

En la estación se hizo un gran recibimiento, viéndose en el andén representaciones de todos los elementos valiosos de la población.

Los asambleístas visitaron los principales monumentos y museos, entre ellos el museo Blasquer.

Después de esta visita se les ofreció un espléndido banquete al que concurrieron las autoridades y representantes de la prensa.

La recepción Militar

Los alrededores de Palacio presentan animadísimo aspecto con motivo de la recepción militar que se celebra por la festividad de los Reyes.

Las bandas de música y trompetas de todos los cuerpos de la guarnición dan hermoso concierto en la plaza de la Armería.

Los uniformes militares de los que acuden á la recepción, dan brillante aspecto á dicha plaza.

Un batallón con bandera hace los honores.

El Rey, seguido de brillante cortejo, en el que figuran sus ayudantes y altos dignatarios de la Corte, abandona sus habitaciones particulares y se dirige al salón del Trono, ocupando el sitio símbolo de las más altas gerarquías de la Nación.

Un murmullo cariñoso acoge la entrada del Monarca.

En el salón le esperaban el Gobierno y algunas Corporaciones privilegiadas.

Don Alfonso viste el uniforme de gala de Capitán general de ejército.

Con la venia del monarca empieza el desfile, siendo los primeros en ofrecer sus respetos al Rey los individuos del Gobierno y los Capitanes generales.

Siguen después los oficiales generales y representaciones de todos los cuerpos de la guarnición.

El Rey habla con casi todos llamándolos por su nombre y para aquellos que no conoce tiene también frases y sonrisas.

La salida de Palacio resulta brillanteísima.

No recibieron

Con motivo de la recepción en Palacio de que antes doy cuenta, el general Azcárraga y el ministro de la Gobernación no han recibido á los periodistas.

Esto, naturalmente, hace que las noticias oficiales escaseen así como también las políticas.

Escándalo

En cierta casa de la calle de Chinchilla se ha promovido hoy un fuerte escándalo.

Un teniente del ejército entró en dicha casa y, aun no se sabe por qué motivos, la emprendió á sablazos con las pupilas causando lesiones de más ó menos importancia á muchas de ellas.

Lo de Penaflo

Hoy han declarado ante las autoridades que entienden en el proceso el expresidente y el secretario del casino de Penaflo.

Han llevado algunas barajas pero manifestaron que en la sociedad no se jugaba á los prohibidos.

Igual manifestación hizo el conserje, aunque éste agregó que donde se jugaba al monte era en el café de Carreras el chico.

Allí tallaba el Muñoz y tiraba el pego.

El proceso consta ya de más de 500 folios.

De Valencia

El gobernador civil de Valencia ha telegrafado hoy al ministro de la Gobernación diciendo que la agitación obrera ha disminuido y que tiene indicios de que muy en breve cesará por completo.

Obreros y Patronos

La junta gremial patronal ha acordado someterse desde luego al Tribunal de arbitraje, propuesto por el Sr. Marqués del Vadillo.

Está acordado que dicho tribunal empiece á funcionar el día 14 del corriente. Si para dicha fecha no se hubiera constituido, los obreros acudirán desde luego al paro general.

Esta tarde se reúne de nuevo la mencionada Junta.

El Instituto de Reformas Sociales

Mañana se reúne la Comisión que entiende en la cuestión de arbitraje.

La actitud de Romero

Parece ser que el señor Romero Robledo ha manifestado que si el Gobierno no nombra Gobernador de Sevilla al Sr. Mestre, seguirá en su actitud de manifesta hostilidad.

La mujer en la casa

Remedios caseros

Con frecuencia, cuando ocurre un accidente en la familia, no se puede contar inmediatamente con el médico. Creemos, pues, que la madre de familia debe estar siempre en disposición de aplicar al paciente los primeros remedios. Con este fin, iremos reseñando una serie de las enfermedades y accidentes más comunes con la indicación de los primeros remedios que han de aplicarse.

Hemorragias.—Cuando sale sangre abundante de una herida es indicio de que se ha roto un vaso sanguíneo de alguna importancia.

Si la sangre es de color negro y fluye sin violencia y con igualdad, se trata de una vena. Estas hemorragias se contentarán fácilmente aplicando paños de agua fría a la que se agregan, si se puede, algunas gotas de percloruro de hierro, y manteniéndolas fuertemente con una venda apretada.

Para evitar con seguridad toda complicación (heridas encochadas), se lavará bien la herida y se mojarán los paños con agua que contenga un gramo de sublimado corrosivo por litro ó un pedacito de papel especial al sublimado que se encuentra en todas las farmacias.

Si la sangre sale con fuerza y á golpes, se trata de la ruptura de una arteria. Es preciso llamar al médico inmediatamente y decirle que se trata de una arteria. Mientras llega, se comprime fuertemente el miembro más arriba de la herida con una venda ó con las manos, si no es suficiente. En el antebrazo ó el muslo la compresión se hará por la parte interna del miembro.

Si el médico tarda en llegar, será preciso aflojar la venda durante algunos segundos cada media hora y cambiarla de sitio, si se puede, para evitar la gangrena.

Situetas contemporáneas

Marcos Zapata

Es uno de los más brillantes é inspidados poetas españoles contemporáneos.

Nació en la capital de Aragón, donde profesan singular cariño y sienten admiración entusiástica por Zapata, cuyo nombre es un blasón glorioso para la literatura nacional.

Amante del arte, cuando fué llamado á presidir los juegos florales de Zaragoza, pronunció un hermosísimo discurso en verso, del que los periódicos reprodujeron algunos fragmentos.

Son popularísimas y unánimamente admiradas las sonoras estrofas de *La Capilla de Lanuza*.

En las tres décimas que aquí publicamos, muy celebradas por el ingenio que en ellas campea, hace notar el poeta la coincidencia de la muerte del genial artista Miguel Angel con el nacimiento del ilustre sabio Galileo, esquivando con una aguda salida el declarar si Italia perdió más con el primero que ganó con el segundo.

Un entierro.

En la vieja catedral
De una provincia italiana,
Dobla triste la campana
Con acento sepulcral
Se celebra el funeral
De aquel coloso llamado
Miguel Angel!—Desdichado,
Irreparable momento,
Ya es polvo el entendimiento
De un ser tan privilegiado!

Un bautizo.

En la iglesia parroquial
De Pisa, mientras al arte
Se le rinde en otra parte
Su grandioso funeral,
Otro genio colosal,
Investigador profundo,
Tan sabio como fecundo,
Recibe el bautismo. ¡Creo
Que se llamó Galileo
Y que echó á rodar el mundo!

Problema

Siendo cierto que á la par
Que un Miguel Angel moría,
Un Galileo nacía,
Por contraste singular,
Se me ocurre preguntar:
¿El día que esto pasó
Ganó la Italia ó perdió?
¡Qué diantre! Cuestión de gusto.
¡Quién debió llevar un sastro.
Fue el sol, porque se paró!

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 5 de Enero 1908

Con motivo de ser mañana la adoración de los Santos Reyes, los Cuerpos, Institutos y dependencias de esta guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Por los señores primeros Jefes de los Cuerpos de la guarnición, se nombrará una Comisión de los suyos respectivos, compuesta de un Jefe y dos Oficiales ó uno solo, si no contaran con más disponibles, los cuales pasarán á cumplimentar á los Excmos. señores Generales D. Luis Bustamante y don Antonio Azuela, á las once horas; y á las 12 al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis D. José Caena.

Servicio para el día 6

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del regimiento de Sitio, D. Octavio Moltó. Hospital y Provisiones, quinto Capitán del mismo, Vigilancia, los cuer-

pos de la guarnición.—El Gobernador militar interino.—Vidal.

Gaceta de Madrid

Hacienda.—Real orden, fecha 26 de Enero, declarando que los alcoholes desnaturalizados obtenidos de los orujos de la última cosecha pueden circular en los envases usuales.

Gobernación.—Real orden, fecha 28, nombrando para constituir el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones de médicos del Cuerpo facultativo de Beneficencia general á los Sres. don Juan Manuel Mariani, visitador general facultativo de Beneficencia, como presidente, y como vocales facultativos á D. Joaquín Berruoco, D. Antonio María Cospedal, D. Alberto Fernández Gómez, D. Ramón Ezquerro, D. José Salas, y D. José María Blanc, que hará las veces de secretario.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden, fecha 29, disponiendo se anuncie á oposición varias plazas de profesoras de la sección de Letras de las Escuelas Normales Elementales de Maestras.

Gobernación.—Real orden, fecha 3, relativa al arbitraje de Reformas sociales.

Boletín oficial del día 2

Subasta para aprovechamiento de pastos en el monte Común de la Torre y Jaramola, de Mata de Cuéllar, y á las once de la mañana.

—Otra id. en igual pueblo y á las doce.

—Otra id. en Seguera de Fresno á las doce del día 16.

Mercado de los jueves.

De escasa concurrencia por lo frío del tiempo.

Los caminos, de difícil tránsito en estos días han retraído á los habituales concurrentes de los pueblos comarcanos.

He aquí los precios de los artículos de venta más común:

- Merluza, 3 pesetas kilo.
- Besugo, 1'50 idem, idem.
- Congrio, 3 idem, idem.
- Sardinas, 1 idem, idem.
- Huevos, 1'75 idem, la docena.
- Patatas, 1'25 idem, la arroba.
- Queso del país, 2'25 idem, kilo.
- Uvas, 0'75 idem, idem.
- Manzanas á 0'40 y 0'50 idem, idem.
- Peras, 0'60 idem, idem.
- Naranjas, 0'35 idem, idem.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS PARA EL DÍA 9

A las diez.—Procesado Aniceto Huertas y otro, por hurto.
Defensores, Sres. Cano y Vega.
Procurador, Sr. López,

MERCADOS

SEGOVIA

Se ha vendido el trigo á 50 reales las 94 libras.
Cebada, á 34 reales fanega.
Centeno á 39.
Algarrobas á 47.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Arce, 60 fanegas de trigo que se cotiza á 52 1/2 reales fanega.
En el Canal, 50 fanegas de trigo que se cotiza á 52 reales fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotiza el trigo á 51,69 reales las 94 libras castellanas.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Trigo á 50 reales fanega.

Medina de Rioseco

Los precios que han regido en este mercado fueron los siguientes:
Trigo á 50 reales fanega.

Diario religioso.

Santos del día 6.

La Adoración de los Santos Reyes.

CRARADA

Letra la primera,
Segunda nota.
¿Busca el todo?
Pues en la bota.

(La solución mañana.)

Los Reyes Magos

Llegaron ya con un gran surtido de JUGUETES.

¡Aprovechad esta ocasión para comprar barato.

LOS CATALANES
2, MELITON MARTIN, 2

Imp. de los Hijos de Sanjausto.

¡GOTA • REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT D'ESTRÈES, de CONTREXEVILLA.

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más hárico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (289)

LOS

Dramas de la Espada

Xavier de Montépin

TERCERA PARTE

LA REINA DE LOS LADRONES

bajo las cuales adivinaba sus proyectos de una venganza implacable.

No mentía al decir que quería morir en aquel instante, porque presentía que Raoul le reservaba un porvenir peor que la muerte.

Al cabo de un largo silencio, Mr. de la Tremblaye dijo, pero con tono muy diferente al que había empleado hasta entonces con un tono grave, triste, casi solemne:

—O habéis creído fuerte, señora; y como les ocurre siempre á los que se creen fuertes y no lo son, habéis sido imprudente.

—¿Os he buscado yo? ¿Me acordaba yo si-

quiera de vuestra existencia? ¡No me había ya olvidado de mi corazón, pisoteado por vos.... de mi dicha, marchitada por vos.... de mi amor, escaracido por vos?

—Yo tenía otro amor en el alma.... había conquistado otra dicha.... me había creado otro porvenir.... y gozaba de todo esto sin pensar en vos.... en la esposa adúltera y fugitiva, en vos la aventurera sin pudor....

—Os lo repito, en mi vida representabais va tan poco, que no me dignaba concederos ni odio ni desprecio, y si por casualidad os hubiera encontrado á mi paso, hubiera tenido buen cuidado de no reconoceros.

—Esta era la situación, señora; cuando he aquí que de repente os interponéis en mi camino.... he aquí que de repente os convertís en mi obstáculos.... os presentais como mi rival y enemiga.... y me atacais.

—Esto es ya demasiado, ¿verdad? debéis comprenderlo así.... y sin embargo aún hay más.

—No contenta con atacarme á mí, atacais á un angel de candor y amor.... á la más adorable encarnación de la pureza y bondad,

de la abnegación y de todas las nobles virtudes de la mujer.... y vais á buscar á ese angel, vos, ¡la criatura cien veces infame; ¡cien veces perversa!, y lo revelais que el hombre, á quien ama con todo el ardor de su primero y único amor; el hombre en cuyo honor y en cuyos juramentos cree lo mismo que en Dios, le revelais, repito, que aquel hombre es un falsario y un miserable que la ha engañado inicidamente, y que no tiene derecho á llevar un nombre que pertenece ya otra....

—Habéis hecho eso, señora, y por vos ese angel ha morado.... por vos ese angel ha querido morir.... Tenéis que pagarme esas lágrimas.... tenéis que pagarme, en lenta agonía, interrumpida tan sólo por un milagro de Dios.

—Y os juro que no sé cómo ajustaros vuestra cuenta, porque toda la sangre de vuestras venas, vertida día á día y gota á gota, vale para mí mucho menos que una sola de las lágrimas de Juana Chambard....

—Ya veis tenia yo razón al deciros hace poco: ¡Habéis sido muy imprudente!

—Y ahora, creedlo, señora, la indignación me atormenta, pero la cólera no me ciega.

—Si tenéis algo que decirme para justificarme; si tenéis que contarme alguna cosa que yo ignoro y que pueda atenuar vuestros crímenes, os escucho....

Antonia no contestó.

Admirado Raoul de aquel silencio, y sobre todo de no oír quejas ni gemidos, buscó á tientas una de las manos de su prisionera. Aquella mano estaba inerte y helada.

—Si está muerta—pensó Raoul,—tanto mejor para ella.... La justicia de Dios habrá sido más indulgente que la mía.

Pero Antonia Verdi no estaba muerta; sólo se hallaba desmayada.

A partir de aquel momento, reinó el silencio más completo en el interior de la carroza hasta el instante en que el postillón detuvo los caballos.

Había llegado frente al castillo de la Baume.

Los dos soldados bajaron de la zaga y sacaron del carruaje el inanimado cuerpo de Antonia Verdi; hicieron con sus fusiles una

Para el presente año ha sido nombrado Habilitado del Regimiento de Sitio el primer Teniente D. Tirso Ruéda y Marín.

Por el primer Jefe de la Comandancia de la Guardia civil se interesa que oficie el Gobernador de esta provincia, á fin de que el ministro de la Goberna-

ción apruebe el servicio extraordinario que prestó la fuerza de dicha Comandancia, con motivo de la estancia de S. M. el Rey en Riofrío y se le abonen los pluses á que se han hecho acreedores dos oficiales y 47 hombres de infantería, un oficial y cuatro hombres montados.

Los republicanos le han hecho un recibimiento entusiasta.

Rumores políticos

A última hora de la tarde circulan rumores de que el Sr. Cobian ha aceptado la cartera de Marina.

También se asegura que la ruptura entre los señores Romero Robledo y Azcárraga es un hecho y que ya se han perdido las esperanzas de arreglo.

Una protesta

El Marqués del Vadillo ha protestado ante los periodistas de lo que hoy asegura la prensa, al decir que el Gobernador civil de Madrid ha quedado desautorizado como consecuencia de la visita que el Marqués recibió del señor Soriano.

Era cierto

El Ministro de Estado ha confirmado hoy la noticia que dió ayer, referente á reclamaciones entabladas por el Ministro del Japón acerca de la conducta que observó España con los buques rusos del Báltico cuando pasaron por nuestros puertos con rumbo á Oriente.

La cuestión obrera

El Instituto de reformas sociales ha acordado dirigirse á los delegados de las provincias de ambas Castillas á fin de que envíen datos que faciliten la resolución de las cuestiones obreras que estudia.

Los registradores

Se ha firmado un Real decreto estableciendo los artículos de la Ley hipotecaria que se referían al nombramiento de registradores por el turno tercero.

Francia y Marruecos

Telegrafían de París diciendo que la comisión francesa en Tánger salió para Fez el día 15 del mes corriente.

De Marruecos

Se reciben noticias de Tánger en las que se da cuenta de una victoria obtenida por las fuerzas rebeldes contra las del Sultán. Un destacamento de tropas imperiales ha sido completamente destruido.

Segunda conferencia

Ultima hora

Disgusto de Azcárraga

El general Azcárraga esta verdaderamente disgustado por la actitud de Romero Robledo, cree que no había motivo para resoluciones tan violentas como las tomadas ni para decir lo que dijo el presidente del Congreso.

Además, según manifiesta el general, no se había negado á complacer al señor Romero Robledo y anoche mismo estuvo trabajando para complacerle.

Reunión de una comisión

Esta tarde en el Congreso se ha reunido la Junta para erigir el monumento á Alfonso XII, con objeto de tratar de la dimisión de su presidente y de ver el modo de que no surtiera efectos.

El señor Romero Robledo dijo que siendo al de presidente el único nombramiento de Real orden que existía en la Junta, era necesario ser de la absoluta confianza del Gobierno para desempeñar dicho cargo y que haciéndose colocado resultante en frente del general Azcárraga no estaba autorizado para seguir.

La Junta, á pesar de estas manifestaciones, acordó que el Vicepresidente Sr. Eguilior, ocupara interinamente la presidencia hasta que se resolviera la cuestión definitivamente pues contaba con que se encontrase un arreglo.

El Sr. Romero Robledo hizo algunas consideraciones sobre los parti-

dos que más apoyo han prestado á la idea de erección del monumento.

Siguen los comentarios

En todas partes se habla del conflicto político de que me vengo ocupando.

Azcárraga se muestra sorprendido y lastimado por las frases del Sr. Romero Robledo, mucho más, cuando anoche, según el presidente, estaba acordado el nombramiento del señor Maestre para Gobernador civil de Sevilla.

El ministro de la Gobernación dijo refiriéndose á este asunto, que no vivirá mucho el que no vea la solución que se da al conflicto, y los resultados que tiene esta solución.

Romero Robledo espera

El Sr. Romero Robledo estaba en las primeras horas de la noche de hoy más tranquilo. Su actitud era la del hombre que, arrojando el brazo, espera los acontecimientos, pero no los provoca.

Sin embargo, sus amigos y particularmente su sobrino, el Sr. Bore, niegan toda posibilidad de acuerdo.

El marqués de Pidal, flamante presidente del Senado es el encargado de tranquilizar al señor Romero Robledo y de persuadirle para que deponga su actitud de intransigencia.

El conflicto y las Cortes

Esta noche han corrido los siguientes rumores.

Asegurábase que en vista de la resolución del Presidente del Congreso, las Cortes se abrirán con nueva legislatura, procediéndose á la elección de presidente del Congreso.

Para este cargo se citaban ya nombres, siendo los que se pronuncian con más insistencia los de los señores Dato y Maura.

Esto es sólo rumor pues nadie ha fundamentado seriamente la noticia.

Visitas y conferencias

El gobernador civil de Madrid, señor Conde de San Luis, ha conferenciado detenidamente esta tarde con el ministro de la Gobernación.

También ha visitado al marqués del Vadillo el Sr. Villaverde.

Por último, han tenido una larga conferencia los señores Presidente del Consejo y Maura.

Todos creen que en ella se han ocupado exclusivamente del conflicto creado por el Sr. Romero Robledo.

Un banquete

Esta noche hubo gran comida en casa del general Azcárraga.

A ella asistieron los generales Martitegui, Sánchez Gómez y Baccaran y varios personajes de gran importancia dentro del partido conservador.

También asistieron algunos ministros.

A la comida no se le dá ningún alcance político.

El Consejo de instrucción

Esta tarde á las seis se ha reunido el Consejo de Instrucción pública después de haber estado mucho tiempo sin reunirse.

Asistieron casi todos los consejeros y el ministro y el subsecretario.

Mediaron los correspondientes saludos y presentaciones entre unos y otros.

Consejeros de Agricultura

Por el ministerio han sido nombrados los nuevos vocales del Consejo superior de Agricultura.

Estos nombramientos se han hecho con arreglo á las reformas introducidas en el Reglamento por que se rige tan alto cuerpo consultivo.

Extensa firma

Como los decretos que el Consejo de ayer sometió á la sanción real pasaban de cuarenta, don Alfonso se quedó con ellos para firmarlos con más detenimiento.

Nuevo Ministro
Es un hecho que ha aceptado la cartera de Marina el señor Cobian. El nuevo ministro jurará el cargo el próximo sábado no haciéndolo mañana por ser día festivo.

Las Cortes
Algunos personajes que ocupan altos puestos oficiales, han negado que el Gobierno se niegue á abrir las Cortes hasta mediados del mes de Febrero.

Casas para obreros
El señor Moret ha visitado esta tarde el Alcalde de Madrid. El objeto de esta visita del prohombre liberal era ver el modo de construir en el barrio de las Injurias, cierto número de casas para obreros.

Felicitación Regia
D. Alfonso, por medio de uno de sus ayudantes, ha felicitado al señor Echegaray por haber alcanzado el premio Nobel.

Los obreros
En el ministerio de la Gobernación están reunidos en estos momentos los obreros y patronos para estudiar la solución que ha de darse al conflicto pendiente.

El ministro propone la creación de un jurado mixto que entienda y falle en este asunto.

De Palacio
El rey con los hermanos del príncipe viudo, D. Carlos, ha estado de caza en el Pardo.

S. M. cobró 40 conejos y 70 pardicos.

La reina con la infanta María Teresa y sus nietos estuvo en la casa de Campo.

S. A. la infanta Isabel con la marquesa de Nájera paseó por las calles de la población.

Comisión de festejos
La comisión de festejos para celebrar el Centenario del Quijote, se ha reunido hoy.

Aparte de los festejos oficiales que se acuerden la comisión resolvió construir una carroza que figurará en la cabalgata; celebrar una gran función en el teatro Español y que las fiestas del centenario coincidan con la feria de Madrid.

Se gestionará que las compañías de ferrocarriles hagan rebajas en el precio de los billetes.

De Puerto Arturo
Continúan recibiendo noticias de la rendición de Puerto Arturo.

Dicen que en la plaza solo había harina y arroz para dos meses.

Las raciones de carne se daban tan mermadas que los oficiniles sólo percibían la cuarta parte de la que debían.

Los japoneses se han apoderado de 80.000 toneladas de carbón.

El puerto está completamente obstruido con los restos de los buques volados por los rusos.

Ayer entraron en la plaza 50.000 japoneses.

Varias noticias
Es comentadísimo el que sobre los cadáveres de muchos japoneses se hayan encontrado cajas de pastillas estimulantes.

Telegrafían de Chetú diciendo que el emperador del Japón ha manifestado deseos de conocer personalmente al héroe defensor de Puerto Arturo, general Stoessel.

Créese que éste no accederá á esta pretensión.

Esto se cree que sea un ardid para disimular la falta de vigilancia, pues el puerto estaba bloqueado.

Hoy habrá salido la guarnición de Puerto Arturo.

En el Japón se celebrarán las fiestas por la rendición de la plaza el sábado.

El domingo será la entrada triunfal de las tropas japonesas en la ciudad tomada.

G. Cano.

POR TELEFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia

Los Gobernadores

El rey ha firmado hoy parte de la combinación de Gobernadores de provincia.

He aquí la lista que se conoce:

- De Coruña, señor Soler y Casajuana.
- De Segovia, señor Moyano.
- De Cádiz, señor Barrenechea.
- De Murcia, señor Barroso.
- De Teruel, señor del Río.
- De Burgos, señor Caballero.
- De Vizcaya, señor de la Brena.
- De Zmora, señor Yrastorza.
- De Balcares, señor Jalón.
- De Ciudad Real, señor Castillo y Soriano.
- De Gerona, señor Zorro.
- Y de Albacete, señor Perea.

Como se ve, aún faltan por firmar algunos nombramientos entre ellos el de Gobernador de Sevilla.

Esto ha hecho que los comentarios á la cuestión suscitada por el señor Romero Robledo siga acentuándose, y puede decirse que en los círculos políticos no se habla de otra cosa.

Al ser interrogado hoy el marqués del Vadillo por los periodistas, eludió hábilmente la contestación, diciendo que en el Consejo que se celebraría el próximo sábado quedaría ultimada la combinación.

Azcárraga y Romero

Como mucha gente ha oído hablar al señor Azcárraga, lamentándose del conflicto con el señor Romero Robledo, todos dan por terminadas las relaciones políticas de ambos personajes, creyendo que no hay arreglo posible, pues la cuestión se ha llevado á un terreno en que es muy difícil resolverla, pues cualquiera de los dos se consideraría humillado.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

El señor Azcárraga empezó dando preferencia á las cuestiones interiores.

Hizo un resumen del estado de las huelgas, declarando las medidas que el Gobierno había adoptado para evitar cualquier alteración de orden público.

También expresó sus esperanzas de que las conferencias que con el ministro de la Gobernación han de celebrarse esta noche los obreros y patronos, resulte un arreglo que resuelva el conflicto en Madrid planteado.

Hablando de política exterior dió cuenta de la rendición de Puerto Arturo y de los telegramas que se han recibido referentes á esto.

Don Alfonso, que está muy interesado en las cuestiones internacionales, hizo muchas preguntas acerca de los sucesos del extremo oriente.

Consejillo

Después del Consejo con el Rey, los ministros celebraron consejillo en el mismo Palacio.

En esta segunda reunión, el general Azcárraga puso en conocimiento de sus compañeros las gestiones que viene haciendo con el Sr. Cobian para que éste acepte la cartera de Marina, gestiones que van por buen camino.

También dijo el Presidente que la cuestión suscitada con el señor Romero Robledo no es tan agria como muchos suponen y que tiene esperanzas de solucionar satisfactoriamente.

El señor Castellano se ocupó del cupo de consumos, como medio para resolver el problema de las subsistencias.

En el Consejo se acordó celebrar el sábado otro consejo.

Al salir

Al salir de Palacio el general Azcárraga fué interrogado por los periodistas.

Estos abandonaron la cuestión palpitante, que es la actitud del Sr. Romero Robledo. El general lamentó la situación, pero nada agregó.

Hablando de los acuerdos tomados en el Consejo celebrado fué más explícito.

Dijo que se habían ocupado de las senadurías vacantes y que el Sr. Castellano había manifestado sus deseos de ser diputado.

En cambio el general Villar sigue afirmando que no es posible, pero el consejo acordó, á pesar de ello, hacerle senador.

Respecto á la apertura de Cortes aseguró que nada se había arreglado en el Consejo.

A preguntas que se le hicieron acerca de la veracidad que pudiera tener la noticia que corre referente á la venta á un extranjero de la cúpula de San Antonio de la Florida, contestó diciendo que nada sabía, pero que por su parte estaba dispuesto á impedir que salieran de España las joyas artísticas.

También dijo que muy pronto se proveería la vicepresidencia vacante en el Senado.

Por último, nos dijo que el Gobierno ya había contestado á las notas que Rusia y Japón le habían dirigido participando la capitulación de Puerto Arturo.

Acuerdo importante

En el Consejo celebrado esta tarde se ha acordado empezar á la mayor brevedad posible las conferencias agrícolas en los cuarteles, para instrucción de los soldados.

La primera se encomendará al Director general de Agricultura señor Prado y Palacio.

Los cambios

Se comenta muy favorablemente la baja que se nota en los cambios. Los francos se han cotizado hoy á 33.70.

Jubilación

Se ha concedido la jubilación al diplomático señor Marqués de Amposta.

A dicho señor se le conceden al retirarle los honores de embajador.

De Instrucción pública

«La Gaceta» publica hoy un Real decreto declarando la categoría de catedráticos de universitarios como de término.

Lerroux en Carriñena

Telegrafían desde Carriñena diciendo que ha llegado el Sr. Lerroux con objeto de asistir al mitin que allí se celebrará mañana.